

# 相続対策

## 初歩の初歩



今年に入って相続に関するご相談を受けることが増えてきましたが、お話を伺うと「結局のところ何をすればいいのかわからない」という方がほとんどです。そこで今回は、相続対策初歩の初歩として、皆さまが押さえておくべきポイントを4つご紹介します。

### 1.納税額はいくらになるのか？

相続税の納付は、相続開始を知った日（一般的には被相続人が亡くなった日）から10ヶ月以内に現金で一括納付するのが原則です。財産を多くお持ちの方に相続があったならば、10ヶ月以内に数千万円が必要になることもあり得ます。納税資金の確保期間を長く設けるためにも納税額の把握は必須と言えるでしょう。

### 2.遺産分割は誰が決めるのか？

納税額を把握したら、次に考えるべきは遺産分割です。財産を残す側、受け取る側のどちらにとっても悩ましいのがこの遺産分割であり、実際に遺産分割が原因で家族関係が悪化するケースも少なくありません。遺言書がない場合、遺産分割は相続人全員で協議しなければなりません。「もし自分に万が一のことがあったら、家族が争うことになってしまうかもしれない…」

そうした不安を避けるためにも、財産を残す方が元気なうちに遺産分割の方針を決めておくことが重要ではないでしょうか。

### 3.贈与の効果を受けるためには？

贈与税は相続税の補完税と位置づけられており、適切に活用することで相続をスムーズに進めるとともに、税負担を軽減することが可能です。ただし、贈与を行う際には以下のポイントに注意が必要です。

**Point!**

- 名義財産とならないよう、贈与の証拠を残す
- 自身の将来の生活費を削ってまで贈与をしない
- 受贈者が複数いる場合、誰にどれだけ贈与するかを慎重に検討する

計画的な贈与を行うことで、相続税対策としての効果を最大限に発揮できます。実際に贈与を行う場合には税理士などの専門家にご相談することをお勧めします。

### 4.特例は利用できるのか？

相続が発生した時点でしか適用できない特例がいくつか存在します。代表的なものとして「小規模宅地等の特例」があります。これは、被相続人が事業に利用していた土地や、被相続人が居住していた土地などに適用できる制度で、最大 評価額の80%を減額できるという大きなメリットがあります。

ただし、適用するための要件を充足しているか、対象となる土地が複数ある場合はどの土地に適用するのが最も有利か、などの検討事項があるため、事前に把握しておくことが望ましいです。

### まとめ

今回は、相続対策の初歩の初歩として、考えておくべきポイントを簡単にお伝えしました。早めに対策を始めることで、後の相続をスムーズに進められます。具体的に対策を進める際には、専門家に相談することをおすすめします。

文 ● セブンセンス税理士法人 税理士 伊東孝

SSG Topics

## 繁忙期突入！ 若手社員の本音トーク

セブンセンスグループおよび会計事務所では、繁忙期が本格化！今回は、若手社員が「季節業務」についてざっくばらんに語り合いました。  
「年末調整ってどんなことをするんだろう…」  
「定額減税にどのように対応するんだろう…」  
若手社員が季節業務に対して感じる本音が飛び交いました。  
会計事務所グループの「繁忙期のリアル」を、ぜひコラムでご覧ください！

note

【繁忙期!!】会計事務所グループの若手社員が「季節業務」について本音トーク! (前編)

12

hmr セブンセンスグループ @note

2025年1月29日 09:15

フォロー

こんにちは！  
セブンセンスグループ 若手円卓会議 TEAM SNS・広報 (本日・伊東・伊東) です！

公式 note こちらから!

まもなく入学シーズンを迎える春、2025年度が始まります。少子化といえども、街中に大きなランドセルを背負った子どもたちを見ると、応援したい気持ちになりますね。ところで、最近の小中学校では、タブレットPCを活用するようになっています。

それは国が予算をつけ「児童向け一人一台端末と学校に高速大容量ネット回線を一体的に整備する」いわゆる「ギガスクール構想」。日本の教育のICT化を推し進めるため、2018年に5か年での整備計画が策定、2023年の完全実施を目指しスタートしたものです。しかしコロナ禍でオンライン授業の対応が早急に求められたため、2021年度中までに前倒しで進められました。

そして2024年度から「NEXT GIGA」GIGAスクール構想の第二期がスタートしました。一期で導入した端末の更新が始まります。端末の補助金も1台45,000円から55,000円に増額されました。

企業でも教育でもICT化というのは難しく、単に導入したから終わり、というわけにはいきません。教育の現場で使われる端末には、例えば児童の使う机に、ノートなどを一緒に置いて使うための端末のサイズ感や頑丈さ、限られた授業時間で電池が持つか、起動や動作が速いかなどが求められます。

さらには先生にもリテラシーが求められます。多数の児童の端末を適切に管理し、よりよい学びにいくかに繋げていくか。先生の業務が、結果増えることになりますね。

日本は従来型の教育に捉われるあまり、ICT化が遅れている現状があります。深い学びのためのICT活用は急務といえます。しかしIT教育先進のスウェーデンでは、デジタル教科書をやめて紙の教科書へ戻す動きもあります。

教科書へ戻す動きもあります。

形だけのICTではなく、児童の学びの質を高める政策であってほしいものです。



## 先達に学ぶ。

「やりたいことを突き詰める」

カズ・ヒロ氏

(特殊メイクアップアーティスト/現代美術家)



カズ・ヒロはアメリカを拠点に映画の特殊メイク担当からキャリアをスタートし、現在は現代美術家として活動している。

1969年に京都市で生まれたカズ・ヒロ。両親は共働きで、幼少期は絵を描いたり、粘土彫刻をして1人で過ごすことが多かった。

少年時代に見た映画『スターウォーズ』の特殊効果は、彼に大きな影響を与えている。さらに、雑誌にのっていた特殊メイクの第一人者、ディック・スミス の作品を見て「これしかない。これをやりたい」と思うように。次の日には資料を探し、材料を集め、自分で顔型を取って特殊メイクを始めた。彼のような技術を身に付けたいと、毎週テーマを決めて2、3カ月続けた。

ディック・スミスに「やりたいことがある。学校に行くべきか」と手紙を送ると「作品の写真を送ったら評価する」と返事が。自身にメイクした写真を送ると才能が認められ、交通による添削は8カ月で12往復にのぼった。彼の紹介もあり、高校卒業後は東京の特殊メイクアップスタジオに就職。生活は楽ではなかったが、アメリカに行くという夢に向かって必死に勉強した。

渡米してから働くことへの考えの違いに苦労した。良いものを作りたいからこそ口論になったことも。たえできないと言われたとしても諦めない。新たな手法を確立しながら技術を上げていった。

2018年と2020年にはアカデミー賞のメイクアップ&ヘアスタイリング部門で受賞するなど、数々の功績を残している。やりたいことを突き詰めた地道な努力が実を結んだのだろう。

## Book Review 今月の一冊

### 基礎から学ぶ 海外資産の法務と税務

- 編著：セブンセンス税理士法人
- 出版社：金融ブックス
- 価格：2,200円(税込)
- 発売中

海外資産・国際相続にまつわる「国際資産税」を基礎から紐解く良書! 国際資産に関する法務と税務の基本的な概念について、海外資産を持つ方や、海外に接点をもつ相続・贈与関係者の方から、多く寄せられる相談を基に構成。起こり得る問題を踏まえた、事前対策の基本書としても最適。特に相談の多い米国資産にも言及しながら、12のケース別の対処等も解説。 [kinyubooks.co.jp](http://kinyubooks.co.jp)



## 今月、この日に何があった?



1971年3月7日  
国鉄が山手線の読み方を「やまのてせん」に統一

都内を環状に走る通勤電車「山手線」。1885年に開業した当時、開業の申請書類には「山ノ手線」とあったが、開業時には今と同じ「山手線(やまのてせん)」であった。国鉄内部の通称として「ヤマテ」と呼ばれていたが、戦後GHQが「Yamate Line」とローマ字の呼び方をつけたため、それが一般に定着してしまった様だ。1970年から始まったキャンペーンで、駅名や路線名にわかりやすくする動きがあった。その際、「やまのてせん」が伝統的に正しい呼称であること、根岸線の山手駅との混同を避けるために、読み方の統一が呼びかけられた。

## 48 数独

A、Dに入る数字を足すといくつになるでしょうか?  
解答は、次月号に掲載します。

		8			4		
	9		7		3		6
5				2			1
	4						5
		3		7		6	
	6						9
1				6			5
	3		1		4		7
		9				2	

解答欄 <sup>A</sup> + <sup>B</sup> + <sup>C</sup> + <sup>D</sup> = 合計

2月号の答え <sup>3</sup><sup>A</sup> + <sup>5</sup><sup>B</sup> + <sup>1</sup><sup>C</sup> + <sup>7</sup><sup>D</sup> = 合計 16